

En un cruce por redes sociales, el empresario amenazó con desmantelar una cápsula de Space X que usa la NASA, aunque pareció retroceder después. Al cierre de la jornada él había perdido US\$ 34 mil millones por la caída de Tesla en la bolsa, que llevó a Wall Street a cerrar en rojo.

# Tras la salida del empresario del gobierno, la relación empeoró a un ritmo vertiginoso: La pública y agresiva ruptura de Musk y Trump golpea a la bolsa y amenaza al programa espacial de EE.UU.



AGENCIAS

Como empezaron su inesperada relación, la están terminando: de manera repentina, intensa y muy pública. El Presidente Donald Trump y uno de sus más fervientes aliados y financistas de campaña, el empresario Elon Musk, se lanzaron de lleno a una suerte de guerra de reproches, desprecios y amenazas, pero que ayer tuvo consecuencias que exceden los límites de una alianza personal: una amenaza para el programa espacial de Estados Unidos y una caída en Wall Street.

Musk, el hombre más rico del mundo, se había convertido en una figura muy presente en los primeros meses de este gobierno de Trump y dirigía el nuevo Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE), que sería la punta de lanza del plan de recortes de la administración. La relación con otros miembros del gobierno nunca fue buena y la amistad con el jefe comenzó a erosionarse. Hasta que el viernes 30 el empresario dueño de Tesla, Space X, y Starlink anunció que dejaba el cargo. Desde ese momento, la situación solo empeoró.

## “Una abominación repugnante”

Desde su red social X, el empresario criticó el gran plan de recortes de impuestos del gobierno llamándolo “una abominación repugnante”. Según la Oficina Presupuestaria del Congreso estadounidense, una entidad no partidista, la propuesta sumará a la deuda en la próxima década US\$ 2,4 billones.

La respuesta del Presidente fue en su propia plataforma, Truth Social, donde aseguró que “la manera más fácil de ahorrar miles de millones de dólares en nuestro presupuesto es cancelar los subsidios y contratos gubernamentales de Elon. ¡Siempre me sorprendió que (Joe) Biden no lo hiciera!”. SpaceX es la empresa controlada por Musk con los contratos más jugosos con el gobierno: en abril obtuvo uno

por US\$ 5.900 millones con la Fuerza Espacial para el lanzamiento de satélites y misiones en los próximos cinco años y en 2021 la NASA le adjudicó otro de US\$ 2.890 millones para desarrollar una nave lunar.

## “Estoy muy decepcionado”

La escalada verbal llegó ayer a una reunión en la Oficina Oval entre Trump y el nuevo Canciller alemán, Friederich Merz. Delante de su invitado, el Presidente comentó el quiebre: “Elon y yo teníamos una gran relación. No sé si seguirá así. Me sorprendió. (...) Estoy muy decepcionado porque Elon sabía los pormenores del proyecto de ley mejor que nadie”.

Agregó que había ayudado mucho a Musk y desestimó los esfuerzos del multimillonario para lograr que fuera elegido el año pasado (como había comentado el magnate, que acusó “ingratitude” del Presidente), afirmando que habría ganado el estado clave de Pensilvania sin su ayuda, que incluyó gastar al menos US\$ 250 millones en apoyo a su campaña.

En paralelo, Musk continuaba una tormenta de publicaciones en redes sociales donde acusó que el Presidente decía falsedades. “Este proyecto de ley nunca me fue mostrado ni una sola vez y fue aprobado en la oscuridad de la noche tan rápido que casi nadie en el Congreso pudo siquiera leerlo!”.

## “Es hora de lanzar la gran bomba”

Poco después subió el tono involucrando a su amigo en uno de los peores escándalos de la sociedad neoyorquina: “Es hora de lanzar la gran bomba: Trump está en los archivos de (Jeffrey) Epstein. Esa es la verdadera razón por la que no se han hecho públicos. ¡Que tengas un buen día, DJT (Donald John Trump)!”. El empresario instó a sus seguidores a conservar el mensaje en X, asegurando que “la verdad saldrá a la luz”.

Epstein, un multimillonario que mantenía estrechos vínculos

con figuras influyentes de la política y las finanzas en EE.UU. y el extranjero —entre ellas el expresidente Bill Clinton y el príncipe británico Andrés—, se suicidó en agosto de 2019 en una cárcel de Nueva York, semanas después de ser arrestado por tráfico sexual.

Su muerte ha alimentado peticiones para que el Departamento de Justicia haga pública la lista de presuntos cómplices y clientes, así como el registro de vuelos de su avión privado hacia las Islas Vírgenes, donde presuntamente ocurrieron múltiples abusos.

## Una pelea de costo millonario

Musk no se detuvo. Más tarde, anticipándose a las amenazas del Presidente sobre sus negocios, anunció que podría desmantelar la cápsula Dragon de Space X, de la que EE.UU. depende completamente para transportar personal y objetos hacia la Estación Espacial Internacional (EEI).

Es la cápsula que se usó en marzo para traer de vuelta a los astronautas de la NASA Butch Wilmore y Suni Williams después de que pasaran meses varados en la EEI.

Pero pocas horas después del anuncio, Musk pareció retroceder. Respondiendo a un mensaje de un usuario en X que le sugirió “tranquilizarse y dar un paso atrás por un par de días”, el empresario consideró que es un “buen consejo” y agregó “Ok, no decomisaremos el Dragon”.

Sin la nave de Space X, las cápsulas Soyuz de Rusia —un rival sistémico de EE.UU.— quedan como la única alternativa para llevar tripulaciones a la estación.

La disputa de los exámenes también terminó generando turbulencias en la bolsa. Tesla cayó 14% y llevó a Wall Street a cerrar la jornada de ayer en rojo. Al término de la jornada, el Dow Jones de Industriales bajó un 0,25%, hasta 42.319 puntos; el S&P 500 retrocedió un 0,53%, hasta 5.939 unidades, y el Nasdaq perdió un 0,83%, hasta 19.298 enteros. Y al propio Musk, estimó Bloomberg, la pelea le costó en un solo día 34 mil millones de dólares.



“La manera más fácil de ahorrar miles de millones de dólares en nuestro presupuesto es cancelar los subsidios y contratos gubernamentales de Elon”.

DONALD TRUMP, EN SU PLATAFORMA TRUTH SOCIAL.

“Trump está en los archivos de (Jeffrey) Epstein. Esa es la verdadera razón por la que no se han hecho públicos. ¡Que tengas un buen día, DJT!”.

ELON MUSK, EN SU RED SOCIAL X.